登場当時「公衆電話

型型

だったが今は「携帯」に

変っ

ているらしい。

マンガや想像の世界で もしも・あの時」

の

仮 は サカタニ友の会ニュー

ス

2010平成22年6月1日(火)P1

の

を歴史を

振り返ろう 藤

不二 登 子

ラえも 漫画 場する 雄の о Ы 7 ド ഗ

架空の道具

も ドラえもんの説明 も 種の もこんなこと ボックス」が 実 (験装置)

あ

では があったら、どんな世界 のものでだそうだ。 なるか」 を体現するた 当李承晩・金日成・トルー

が、過ぎ去った時間は取説は幾らでも立てられる 了し 26日から で沖縄戦 で揺れている。 な戦闘は 沖 たとされる。 縄 が 始まり、 普天間 6 は 1945 月 基 地問 組

はかわることはない。

それだからと言っ

7

戻せないし

現在の

果

視は出来ない。

事象から

教訓を得

夫々の

の過去か

軍は当 略の 米軍 金地確保であら ための航空は の 作 の防 想定 戦目的は本 波堤と位 されてい ij 基 地 土 日 本補攻

笑務のな日は学い数りと

1)

ま

よく仕事中和服姿の

論こ本遠生わを日題貴

語と好慮がれ質本し方行朝

読をきせ多驚問在ての政務

П

38 PHENLE 6

が

広島長

の

他

一被害)

も無かっ

だっ で戦闘状態

うし、

今の

かっ

たと思う。

期

がを逃し

て 8月

15

我日本は降伏し

た。

く布製の「

r、制服は高校ま 「校章」を戦闘帽

そして大勝利した。 でも県外」と叫んで 普天間基地は「国外・最低

は全滅。全議席当時の野沖縄選挙区では自民党

私たちはマダ学生帽でな

に縫い付け、

主主 で戦 線で南北に分裂し せられた) な平和状態でな 年 義人民共和国 両国と当時の 為は 今も休戦条約 韓国 ない เง็ • 朝鮮民 た(さ 関係 が 北朝 38 度 完全 者

る世代は少なくなっ

ができた。

東の 在籍 たい。 ス マン・スター リン・毛沢 で喧 指導者は全員鬼籍に 中だ「もしもボック の 仲裁 ぬを頼み

代を振り返ろう。

6月の歴史、

蒔

沖縄本島と家伊江島の

とで

も多い。

先の戦争を体験

て他人事

23日で終 先の戦争 年 3月 織的 題

け ſΪ

が

あるのだから。 繋がって現在の

が

あ

<u>7</u>月 ~ 1953年 は朝 1950 月 鮮半島 . 27 日ま 25 投稿では発行者 株式会社サカタ 集四楽・サカタ 日 年 で

伏も

そ

点で

日

てい

たら、「

沖 本 〒605-0993 京・ 東山区七条こころ坂下 • 075-561-7974

URLww.sosake.jp/ Ex-ル・info@sosake.jp とんからりんは 毎月発行の 会員新聞です 編集・酒谷義郎 yosirou@sosake.jp

も多く今も基地があるこ て戦争の反省から現憲法 だがマダ苦しんでいる人 被害を受けている人 ぶう。 その時の沖縄に基地無 もう戦争を知 放えな ただろ (そ 日に た。 そし 縄 の ١J 下の3枚の写真は「京都植物園80年の歩み」から借用 は昭和22年米軍の住宅時代 は1952 昭32)米軍か 、蜷川知事 左)も出席 は2004年(平16)の 。 ら返還式の と同じ場所

がある。

「鳩」山さんは、

選挙で

昨年民主党首だっ

和) にデザインとして鳩た。 タバコのピース (平

ソが平和の象徴に鳩を使っ戦後間もなくあのビカ

敗戦国とはこういうもの で無かった時代だっ

もない

が民主党に風が

党が占め

沖縄ほどで

ら65年経過して尚もである。 使えない所がある。 ・北や南」に土をしい思いがした。 日本に

65 食 お

日聖をさせ多 可会告なずい 笑会げる日の 告なずいきさ住おと書 - れ o 話 な土 は り安 と本で京 やら 外は うと本で只 300 れ \語高都国 \ 、会でい在萬人い 、 は沢 く行れ 回 外 英 の 国治 °住人のき 書中話話 人樣 国の掛皆比近人な きの語大けさ率い で切れんはと



と昼弁当を食べた。 り色とりどりの洋服姿の白 メリカン・スクー 風の校舎、 風の校舎、バスケットコー直ぐ向うにはカラフルな洋 され高給将校住宅、 近くの鴨川の土手で友人達 中学に入学し、 芝生の校庭で遊んでいた。 トがついた設備の良い「ア 人の子供たちが広々とした 戦がの翌年につ 植物園は米軍に 、昼休みには、旧制立命館 金網のでは一般である。 が 有

無県いか

でも

l١

たことが

党案に豹変した。 めまで同じ言葉を発し 「鳩」山さんは、 そして首相 だか今や全く自民 なっ 5月始

普天間は日本の領土だか るべき、 そのようにし ら言葉とおりの動きをす 聞こえてこない。 TVニュー スで沖縄風 仮にも一国の総理なら、

のシャ 形は沖縄でも「心」はそ う見えていないのでは。 と会談して首相を見た。 そうや、男さんで京ぶっ ツ?を着て知事等 有言不実行は「国内でもいう熟語はあるようだが不言実行や有言実行と

のです。

器の無い日本は「神風特攻隊」

は薄くする歳ですが・・。

経済が良くなり?お金で買

をつくり、

飛行機に爆弾を積

んの

卑属の殺人も重罪でし

シィちゃ 属

の仕業や話していました。 大人たちが「また特攻くずれ」 後は「強盗事件」がよく有り、 たことが有りません。 殺人事件」は殆んど耳にし 子が親を殺す事件が目立 私たちの子供時代は 特に親が子を殺 敗戦直

戦争の旗色が悪くなり、 属 れば一番に出ましたが)「孝行」 後攻」の次です。(親孝行とす ら「孝行」は「高校・航行・ という言葉も影が薄くなって はです。 いるのです。 て存在するのだし、子は自分 けれど自己は親(達)が有っ に区別はないようです。 母等) 卑属 (子孫) だで量刑 孝行」を漢字転換しました 達)がいて存在しているの この文を書くのに 私も「おコウコ」

捧げるのは名誉だと信じて志 願するのが当然のような時代。 んで敵の軍艦に体当たりする 青年たちは「神国日本は、 お国のために「命」 なった上の 自暴自棄に せられていた) 対に負け いと信じて いた (信じさ 為でしょ 値観 度 変り が 絶 な 1 焼きさんがへり、近所付き合 ます。お金第一、自分第一と 社会が変ってきました。 特に (つつ) 有るようです。世話 じです。他人には関らない自 える物が増えるに従って人間 社会に縦横のシガラミはブツ 己責任強要社会の日本になり いう考えの人が増えてきた感 最近は変化が激しくなってい この状態を望んでいた人たち ブツに切れて来たのです。 いが難い社会。 これで良いのだろうか!。 個々バラバラ

系尊属を殺した者は尊属 無かったと思います。 戦後暫く迄、 しかも親や子を殺すなど 通常の殺人罪と別 う。 日本では、 でも殺 てなりません。

で必ず無期懲役または死刑

は

と呼ばれている薬です。 ります。「ジェネリック薬」 分で製造販売できるようにな 間で切れる問題をさしていま の社会的問題化している病気 る難病や成人病、 特許が切れると、同じ成 治療薬の特許がこの数年 使用されてい 認知症など

段が安くなるんでしょ?安く らないようにしなければ」と、 安ければ良い」と言っている これは、「なんでもかんでも、 いつも、 なったんだし何の問題もない 金の切れ目は命の切れ目にな んじゃないの?」私は、「お 「特許料不要なら、 話をしていますが、 薬の値

なんです。 製薬会社の存続問題に 展してくるかもしれない事態 のではありませ 薬の「2010年問題」 すら発

将来性の無い会社や分野には、 てきています。 発に投資することが難しくなっ (特許料収入がなくなるので) 新薬開 特許がきれる製薬会社は、

るのです。 結果的に、「お金の切れ目は、 投資家から敬遠されます。 命の切れ目」と言うことにな ることになります。 利益確保が困難になった会社 を「不治の病」のまま放置す まれないということは、 は倒産するしかありません。 病気に対して有効な新薬が生 難病

海外の医薬品メーカー から日 本は魅力的な市場とは言えな

液の循環をよ カロテンはカ キイキしますから、2~3日 液がサラサラになり, 細胞もイ でカラダが軽くなっ 富に含んでいるからです。 要なビタミン、ミネラルを豊 でに効果があるかというと、 メです。 健康的なダイエットにオスス 脂質代謝も高めてくれるので、 性酸素を除去するだけでなく にんじんは人間のカラダに必 できるでしょう。 なぜ、これほどま たのを実 血

また、国内の医薬品メー ようです。 入を控えているケー い状況が生まれつつあり、 スもある カ

うとしてい もよりますが、「薬価は(収入 いのか?」は個々の経済力に 織が解決できる問題ではあり ません。「薬価が高いのか安 こういう問題は、 新薬の開発力が奪われよ

格で、同時に安定的な成長とに応じて)安心して支払える価

ス」を運営されてる方のブログからお許 行かねばならない分野です。 が) 国がきちんと向き合って これは、(私たちにも責任があります る」ことが大切です。 社会貢献ができる企業を育て 患者とその家族を支援するサポートハウ この文、ツイッタ友達「難病と闘う

プに一杯、昼、夜は牛、 ると効果がはやいでしょう。 など以外の食事をミインにす 朝、にんじんジュースをコッ そして、夕食後ににんじんジュー イエットしようとする人は、 スをもい一杯。 しを得て転載しました。 豚肉

ジュー サー でつくたら直 て皮ごと使う。 にんじんを2本きれいに洗っ にんじんジュースのつくり方

に飲む。 リンゴ果汁を入れると更に

この稿は上のPHP発行より引用 次回も続く

が何処かにいるような気がし 野菜として、リンゴと同じよ うに「医者いらず」といわれ んじんは昔から健康長寿 了的からできる ハジュースダイエット 一から抜粋

8

ています。にんじんに多く吹

がいるのでしょうか。 固まられると困る人 そう考えると「団結」 りました。 どこかに こんな鉢巻見なくな

ラダを温めて血 くまれている れえいます。 するので、万病 の

カロテンは

強力に

活

とても健康的

です。

真剣

に効くとい

にんじんダイエットは、

血

内蔵機能が正常化 痩せるのですから

効果あり

独立行政法人 京都・国立 からり 都&東 カリ

23

ある。そこには御所の御黒戸に 明宮があった。 の位牌を安置していた施設、 安置されていた仏像や歴代天皇 方広寺の境内の一部、茶屋町に 京都・奈良に同時設置が決まつ でも知らない人が多いようだ。 場の博物館について近くの住民 りは大賑いだった。 ところが会 万の人々が観覧に来られ七条诵 在地は近世までは大仏で著名な この博物館は 1889年 (明 2)、 長谷川等伯展」が開催され28 5月9日まで京都博物館で 京都博物館の建設地は、現 恭

家・片山東熊 (とうくま)。 当初 の設計にも携わった、宮廷建築 館本館や東京国立博物館表慶館 画されたが、 3階建てで計

タートしました。

全校生が12,000人を数えた時代

に、鉄道の好きな学生28人でス

います。30とは、

私たちの同好会は1958年に産声

クローバー会

同志社大学鉄道同好会

走り続けて

25) に着工し、3年後の1895年

設計者は奈良国立博物

をあげました。

陳列館の建設は1892年(明

に たことを踏ま が多く倒壊し 階建ての建物 でレンガ造2 した濃尾地震 1891 年に発生 変更され 平屋建て

て参りました。

目の登場をする事が叶いました。 昨年は開業100年記念を前に6度 紹介しました。

その後、ほぼ10年毎に何らかの

かたちで京阪電車の姿を紹介し

ル誌で、京阪電車50年の歴史を

れて参りました。

1962年、

初めて鉄道ピクトリア

以来、半世紀を超えて引き継が

たのは 1897年 (明3) 5月であ 念して博物館は京都市に下賜さ る。3年後の1900年 (明33)に 轄下にあった。 戦後の 1952 年までは京都市の管 れ、「恩賜京都博物館」となり、 子(後の昭和天皇)の成婚を記 は「京都帝室博物館」と改称さ 1952年昭27)4月再び国立と 帝国京都博物館」として開館し 更に 1924年 2月には皇太

物館となった。 国立博物館、2007 年独立行政法 れ、2001 年からは独立行政法人 なり、京都国立博物館と改称さ 陳列館の前にオーギュスト・ロ (国立文化財機構が運営する博

ダン (1840-1917) 制作のブロン 青銅)の彫刻「考える人」

> うな記憶がある。 時(高山市長)に設置されたよ 時代パリと姉妹都市となった当 があるがこれは「京都市」の管理

場」でも有った。 出入り自由で子供たちの「遊び 有料だったが「 博物館庭内」 京都市時代、 陳列館への入場は は

5ゃん) も加わった思い出がある。 める運動に青年時代の私(ヨシィ 国の管理で有料化された 1953年 を楽しい遊び場に使った過って 蝉取り昆虫採集をし博物館庭内 の工夫が出来なないかなぁと、 完成時 「 陳列館有料・庭内無料_ 今、博物館は新館建設中である。 昭28)、「出入りの無料化を求

の子供時代に戻り思つのだが・・。

ここは・七

という名の「山」が見える。

赤が使用、

そこは元閑院宮邸で戦後一時日 白壁は南海地震で多

る町で有りながら、観光の人に

交通が便利で諸条件が揃ってい

を知る人は少なり。

坂」名がついたが、

市民でも名

前歩道が出来、ヤット「こころ た 京都では)新しい道。

大橋架橋時大正初年に拡幅され

20 年

もう少し賑やかにしたいものだ。 聞くと淋しい感じと言われる。

·開業当時、

京阪間を走る

と今はハイアットホテルがある。

見ると写真のような阿弥陀ヶ峯 京阪七条駅から地上に出て東を こ 3 坂

間の坂道

おんな女) を上がる

智積院北側の妙法院との

くれた桜の名所「太閤坦」。その

豊臣秀吉を祀った豊国社跡のか

と京都女子学園。更に上がる、

は「太閤墓所」がある。 このよ 東石段を登り阿弥陀ヶ峯頂上に

つに観光・文化・教育施設が集

ゆるやかな坂道 の七条通りどん つき= (突き当

中する場所は京都でも少ない。

鴨川の東の七条通は市電開設

国宝三十三間堂 物館・南側には 側に京都国立博 イン)」手前北 積院 (チシャク り) には、「智

方は鴨川と疏水の間の堤防上を 走り、大阪方は大川 (元淀川本 の電車では日本一でした。京都 開業しました。 くは壊れたが今も一部は残って この距離は当時 気機関車で客車や貨車を牽引し 鉄道には国が経営者の官線が蒸 ていました。

なければ意味がないと言われて 公共交通機関は3分が達成でき 00年(新連載) 淀川水運三十石船 流)に寝屋川が合流する地点、

SPEED:早く目的地に到着でき SAFETY:安全に運転されている た 起終点となりまし の発着場近くが、

SERVI OE:快適に乗っていただ くのことなのです。 10年の歴史を振返ってみました。 条~大阪天満橋間 6 ㎞を一挙に では京阪電車はどうだったのか 1910 (明43) 年4月15日に京都五 ・京阪電車は今から100年前

> 官線の中間駅は6駅、 した。 で約60分かかりま 各駅停車

0年開業当時の1号型18号 ドでは負けました りました。 スピー 1年後に80分で走 電車は最初90分、 途中駅は30、普通 快適な乗物で10分 毎に発車する便利 煙を吐かない 京阪電車の



写真・上は京阪形 な乗物でした。 下は絵葉書から借用

未成年者の飲酒、喫煙は法律で禁止です!

全て販売出

売出来るようになり麒麟以外の

の先駆的

扱いの要請があり扱一的商品「エビスビー

取扱

第四十八話 戦後のビール業界

当時、酒卸会社を伸ばし続けた。 その間にも麒麟は着々シェアー は「朝日」の関西販売ルートの教訓を生かした、サントリー ァル化ル を使い (1963) 参入しました。 タカラ」の失敗 (1967撤退) 市場にいち早く参加した とウイスキーへと趣向も変 ていきます。 伸びるビー

「酒処サカタニ」の形態に戻し、立場を営業していた 10月1日現在地を店:昭48)。そしてマルトイト **の場所には2軒家、酒屋と酒店は父が酒卸業にする前はその店名でスタートをします。** ても主力に販売しました。 10%程度になっていましたが も併設しました。 永年の付き合いで酒小売になっ ワイン&フー 朝日麦酒」のシェアー 」(12月開店) 立ち飲み酒場 たのでそのそ ズサカタニ」 転 1舗改装-業したこ (1975

ここまで落ちたのか?経営方(何故「朝日」のシェアーが (転業移転の経緯は稿を改め記載) 外部環境等々はご本で色々

と書かれています。

ほうき き て 生 酒前屋の で生

かされ

C 現 在

をしていた私は売上が伸社麦酒扱えない特約店の

いた私は売上が伸びず | 扱えない特約店の仕事 | 酒卸会社で朝日の他

3 6年 使用中

ントリー を扱えるのでほっと

١J

思いをしてい

たのでサ

た気分になったものです。

その頃サッポロビール (内間

から今のプレミアムビー

安い価格で販売しましたのでウンター もない時代で酒類を 時は きに 又来まっさ」と声を掛け帰り に住んでいた祖母が店をのぞ大成功しました。 4日に吉田 日~8日まで続けて実施。 で開 来て「忙しそうやなぁ。」んでいた祖母が店をのぞ マダ「お酒」 したと書きました。 セール」を10 はディスカ 月1 当

い」は手製でした。

「ほな帰

まし と翌日の「体育の 商売の報告をし (沢山) お客さん 特売が終わ 日」と店は の ました。 祖母を訪 り9日

昨日宇治へ行くと言ってたの

が入りました。「エッ!。

に」と問うと「その宇治でや」

"ヱビスビール』 が1971**年に復活** しこにかず益

する 業

5

とは す L١ 客肝が 様に美に美にませる لح つ

まれることで रें

て生まれたのが1987年(昭6)そうな状況から、苦心を重ねたサントリーにも追いつかれ落ちる所まで落ち、軒を貸し ら強力に肩入れ応援しました。 思いました。そして発売時か 二をしてない時代のことです。 お陰でその夏に「商品不足」 品を飲み「これは美味い」と ライ』です。 発売した『アサヒスー して貰えました。 まだコンビ なりましたが優先して供給 発売前、 パ 1 試飲 ねれし ド 姉 弟

2本呉れました。「さいはら庭箒、座敷箒とさい払いを各こんな物しか上げられん」と「ワテは貧乏やからお祝いは をし をし、 れました。久し振りの長話し どよう頑張った」とほめてく た。それから1時間 事にしなは ました。 もう帰るというと、 「苦労掛けたけ れや」といいま 宗り話

と付け 『心のほこり』も払うんやで」い払いは店の埃だけやないで、りまっさ」というと「そのさ て帰りました。 お説教「判った判った」と笑っ そ おばぁちゃん」が死んだとその翌日1時過ぎ父から 加えました。 いつもの

(一) MMMの会話 さっ 言うてたで。 の子がコウタ気持悪い (ぱかんと頭を軽く叩く) ţ あんたのクラス 続き て

悪いことすると言うたはっ D k∙s≪y•s あんた給食のとき気持 なんや姉ちゃ ちゃんやな。 ち

きも~

配る時指ツッコンだった。 とくけど今度したらホンそらアカン。今日は止め あしたなぁその子に マにドツクえ。」「アッ 賢いし悔しいさけ て昨日殴られたと言うと 10 んパン あのこ)謝っ _ こ

クス不動産㈱が提出していた

5月14日京都市は「オリッ

もうしやへん」

、に亡くなりました。83歳のではい。救急車で病院に搬送中で側の人が抱えると息をしてがけていたメガネが落ちたのな難うございます」と頭を下げ、な難うございます」と頭を下げ、なり 拶で「皆さま本日はお と言っていたのです。 を 聞くと大祭が終わりお 下教会の大祭に明日行く めってい て当日宇治に 参り有

る仕事をする人で有って欲

を聞きなが、

市民のためにな

でも有りませ

ί

ん。市民の意見

行政の長は、

心感が死を早めたのではないび酒小売店をスタートした安え「孫」である私(40歳)が再 は現役で今も使っているのでだろうか。その時の箒(写真) 父の代で数度の危機を乗り越祖父と二人で酒屋を営み、 大往生でした。 私はオバァちゃん子でし

編集後記

ました。 部分が多くあり、お恥ずか て書くつもりです。 いことです。 くまま勢いで書いて重複した の整理を致しました。思いつ 違いもあるかも判りません。 後のビール業界のことになり て・・」欄は4回に分けて「戦 この間に過去に書いた「欄」 私の知る範囲で記憶 次号から心改 め し

けて論議すべきでしょう。 は無いのでもう少し時間を掛 りますが、命に係わることで も諮らず市長決済です。 意見を聞いただけで、 しました。 京都水族館建設申請」を許| 水族館には賛成・反対両論有 僅か8名の委員の 市会に

ました。 るかと心配していましたが、 いものです。 言いぱなしはアキマヘンえ。 何故断念か説明がありません。 業禁止」ののろしを上げられ 市長は前に「コンビニ夜間 当事者としてどうな

市電・ もあり、 えればと思われるものが幾つ京都市の施策でもう少し考 負担で市長には及びませ てて損した気がし 地下鉄・ 結果責任は常に市民 高さ制限 ますけど。